

# Sowjetmoderne Soviet Modernism 1955 – 1991

AZ W

Unbekannte Geschichten / *Unknown Stories*  
Ausstellung / *Exhibition*  
08.11.2012 – 25.02.2013



# Sowjetmoderne 1955–1991. Unbekannte Geschichten

## Soviet Modernism 1955–1991. Unknown Stories

Einladung zur Eröffnung der Ausstellung Mi, 07.11.2012, 19 Uhr

Invitation to the opening of the exhibition Wed, 07.11.2012, 7pm

Das Architekturzentrum Wien schreibt Architekturgeschichte(n): Das Projekt versucht erstmals die Architektur der 14 ehemaligen Sowjetrepubliken – Armenien, Aserbaidschan, Estland, Georgien, Lettland, Litauen, Moldawien, Kasachstan, Kirgistan, Ukraine, Usbekistan, Turkmenistan, Tadschikistan, Weißrussland –, die in der Zeit des „Tauwetters“ bis zur „Perestroika“ entstand, zu dokumentieren und zu kontextualisieren. In Zusammenarbeit mit zahlreichen lokalen ExpertInnen und ArchitektInnen wurde den „Geschichten“ dieser Zeit nachgespürt. Wir verabschieden uns dabei von der Vorstellung einer gesichtslos uniformen Sowjetarchitektur, richten unseren Blick stattdessen auf die regionalen Besonderheiten und entdecken bislang unbekannte Architekturen, die die westlich dominierte Geschichtsschreibung der Nachkriegsmoderne herausfordern.

[www.azw.at/sowjetmoderne](http://www.azw.at/sowjetmoderne)

*The Architekturzentrum Wien writes architectural (hi)stories: The project is a first attempt to document and contextualize the architecture of the 14 former Soviet Republics – Armenia, Azerbaijan, Belarus, Estonia, Georgia, Latvia, Lithuania, Moldavia, Kazakhstan, Kyrgyzstan, Ukraine, Uzbekistan, Turkmenistan, Tajikistan – that was produced in the period between the 'Thaw' and 'Perestroika'. The 'stories' of this period were traced in collaboration with numerous experts and architects. We abandon the notion of a faceless, uniform Soviet architecture and instead direct our gaze at specifically regional aspects and in the process discover previously unknown kinds of architecture that challenge the conventional history of post-war modernism written from a purely western viewpoint.*

[www.azw.at/sovietmodernism](http://www.azw.at/sovietmodernism)

### Zur Eröffnung sprechen / Speakers:


**Dietmar Steiner** Direktor / Director Az W

**Katharina Ritter, Ekaterina Shapiro-Obermair, Alexandra Wachter**

Kuratorinnen der Ausstellung / Curators of the exhibition

**Susanne Scholl** freie Journalistin und Schriftstellerin / Freelance journalist and writer



Architekturzentrum Wien, Museumsplatz 1 im  1070 Wien, T+43-1-522 31 15, [www.azw.at](http://www.azw.at), täglich 10 – 19 Uhr

Subventionsgeber:



Medienpartner: DER STANDARD



Unterstützt von:



Architekturzentrum Wien